

DOMINGO 17 DE ENERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

EDUCACIÓN CÍVICA

FOMENTARÁ IEEQ VALORES ELECTORALES

Por Zulema López

Al no ser un periodo de comicios, el presente año será de la educación para el IEEQ, indicó su consejero presidente Gerardo Romero Altamirano. Argumentó que la labor se realizará en diferentes instituciones públicas y privadas, particularmente para fomentar los valores democráticos. Desglosó que la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica permea en todo el estado, gracias a los funcionarios del IEEQ que de manera permanente, brindan cursos esto, dijo, en la sierra y el semidesierto del estado. "Tenemos varios programas de educación con secundarias y preparatorias, colaboramos constantemente con al elección de autoridades estudiantiles, estamos explorando constantemente diversos mecanismos, también tenemos los cuentos infantiles que refuerzas valores cívicos y éticos, concursos que hemos promovido, como el del ensayo; estamos trabajando en eso y hay todo un programa general". Subrayó que la educación cívica será la principal responsabilidad del instituto, así como todo lo que abone a "permea en la ciudadanía valores democráticos y cultura cívica", que se traduzca a su vez, en una mayor participación ciudadana. (DQ, 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

SI NO ENTRAN EN RAZÓN, QUE LES QUITEN CONCESIONES: PRD

Por Jorge Vargas Sánchez

Para resolver el conflicto interno que tienen los concesionarios del transporte urbano de pasajeros, situación que ha demorado la creación de una empresa única que rija el servicio, tanto los propietarios de las unidades como el Gobierno deben de poner "por delante el interés ciudadano y el derecho de la gente a un transporte público eficiente", aseguró el presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel. (PA, 1)

PVEM

NOMBRA ASTUDILLO A COORDINADOR DE LA JUVENTUD DEL PVEM

Por Redacción

El secretario general del PVEM en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, nombró a Anuar Selmen González como coordinador de la Juventud en el municipio de Querétaro, con lo que se fortalece el proyecto estatal de la juventud en torno a su militancia, presencia y fuerza verde mediante un trabajo infantil en los diversos municipios. (AM, 2)

INVISTE PARTIDO VERDEA LÍDER DE LA JUVENTUD

Por Redacción

A fin de fortalecer el proyecto estatal del Partido Verde en torno a población joven, así como su presencia y fuerza en diversos municipios, el secretario general de esta fuerza política, Ricardo Astudillo Suárez, nombró a Anuar Selmen González como coordinador de la juventud en el municipio de Querétaro. La toma de protesta del nuevo líder juvenil se realizó en las oficinas del comité estatal del partido, con la presencia de la diputada local Yolanda

DOMINGO 17 DE ENERO DE 2016

Rodríguez Otero; el coordinador municipal del PVEM, Yairo Mariana Alcocer; el secretario de Asuntos de la Juventud de este mismo partido, Fernando Ugalde Garza; coordinadores y jóvenes de distintos municipios. (EUQ, 3)

ESTRENA EL VERDE COORDINADOR DE LA JUVENTUD EN ESTADO

Por Redacción

Nombró el secretario general del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, a Anuar Selmen González como coordinador de la Juventud en el Municipio de Querétaro, destacando que esta designación “fortalece el proyecto estatal de la juventud, en torno a su militancia, presencia y fuerza verde, mediante un trabajo juvenil en los diversos territorios del estado”. (PA, 3)

MORENA

NO DAÑA A MORENA ARRESTO DEL HIJO DE VÁZQUEZ: PEÑAFIEL

Por Domingo Valdez

El líder estatal de Morena, Carlos Peñafiel, afirmó que el problema legal del hijo de la diputada local, Herlinda Vázquez Munguía, es un asunto personal, y que su partido respetará esa situación, aunque sí apoya moralmente a su legisladora. Del mismo modo, desestimó que esta situación pueda afectar la imagen del partido o que pueda ser utilizada por sus adversarios políticos para atacarlos. “Este es un tema estrictamente personal, así ha sido expresado por la diputada. Ya estuve en contacto con ella. Si fuera un hecho en el que estuviera directamente involucrada la diputada Herlinda, otro asunto sería”, indicó. (EUQ, 3)

SE SOLIDARIZA MORENA CON SU DIPUTADA HERLINDA VÁZQUEZ

Por Miguel Balderas

El presidente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, indicó que la situación legal por portación de enervantes del hijo de la diputada Herlinda Vázquez, es un tema estrictamente personal y el hecho no fue directamente imputado a la legisladora, pues otro asunto hubiera desatado, precisó. (N, 3)

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: APOYO TOTAL DE MORENA A DIPUTADA VÁZQUEZ

Por Domingo Valdez

El líder estatal de Morena, Carlos Peñafiel, afirmó que el problema legal del hijo de la diputada local, Herlinda Vázquez Munguía, es un asunto personal, y que su partido respetará esa situación, aunque sí apoya moralmente a su legisladora. Del mismo modo, desestimó que esta situación pueda afectar la imagen del partido o que pueda ser utilizada por sus adversarios políticos para atacarlos. “Este es un tema estrictamente personal, así ha sido expresado por la diputada. Ya estuve en contacto con ella. Si fuera un hecho en el que estuviera directamente involucrada la diputada Herlinda, otro asunto sería”, indicó. (EUQ, principal)

AM: TALABARTERÍA, ARTE REGIONAL DE VIZARRÓN

Por Diego Rodríguez

Una de las delegaciones más importantes en el municipio de Cadereyta de Montes es Vizarrón, puerta a la Sierra Gorda queretana y reconocida por sus abundantes minas de mármol, que dan empleo a gran porcentaje de la

DOMINGO 17 DE ENERO DE 2016

población del lugar; no obstante, en medio de esa atmósfera minera, hay quienes encontraron un nicho laboral. (AM, principal)

PA: SIN ACUERDO EN TRANSPORTE

Por Jorge Vargas Sánchez

La creación de una empresa única, que representaría a las 12 concesionarias del transporte público de pasajeros en esta ciudad y con la que se aseguraba la terminación absoluta del otrora Red Q para dar paso al nacimiento de la modernización plena de este servicio, parece navegar todavía en un mar de desacuerdos entre los concesionarios, porque la mayoría de ellos no admiten que Juan José Barrios sea impuesto como presidente del Consejo de Administración, sino que sean los accionistas, no las empresas en las que están aglutinados, los que elijan. Estando así las cosas, es probable que la nueva empresa vea la luz hasta mañana o en los siguientes días. (PA, principal)

DQ: "MILAGROS" POR INTERNET

Por Patricia López

La prisa por cumplir los propósitos de año nuevo, como bajar de peso, mejorar la figura o hasta elevar la potencia sexual, podrían poner en riesgo a la salud de los queretanos con productos y tratamientos que se ofrecen en pseudo clínicas y a través de las redes sociales, advirtió el Colegio Médico. El presidente del Colegio, Genaro Vega, destacó que ya se identificaron productos por internet que podrían causar daños en la tiroides o hasta afecciones cardíacas, así como tratamientos que nunca conseguirán el efecto deseado en los pacientes. (DQ, principal)

N: DESTROZAN AUTOS

Por Tania Talavera, Manuel Sánchez y Rubén Pacheco

Tras espectacular volcadura sobre el boulevard Bernardo Quintana, ocasionada por la falta de precaución y el exceso de velocidad, dos personas quedaron lesionadas, luego de que el conductor perdió el control y se impactó contra una piedra. (N, principal)

PODER LEGISLATIVO

PRETENDE PAN CAMBIAR NOMBRE A COMISIÓN DE INFORMACIÓN

Por Marco Estrada

La diputada Daesy Alvorada Hinojosa, a nombre de la bancada del PAN en el Congreso Local, presentó una iniciativa de ley que busca cambiar la nomenclatura a la actual Comisión Estatal de Información Gubernamental, que pasaría a denominarse Comisión Estatal de Transparencia y Acceso a la Información Pública, a fin de que este organismo autónomo se alinee con las disposiciones de la ley federal. (EUQ, 3)

ESPERA CEIG POR COMISIONADOS

Por Marco Estrada

El comisionado presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), Javier Rascado Pérez, dio a conocer que el 1 de febrero serán elegidos los nuevos comisionados de este organismo autónomo descentralizado, tal y como lo dicta la ley federal en la materia. Será el Poder Legislativo quien haga el nombramiento de los dos comisionados que se sumarán a Javier Rascado en este organismo autónomo, por lo que el actual comisionado presidente puntualizó que tiene confianza de que se respete lo que señala la Constitución y sea en el transcurso de las dos semanas cuando se asigne a las dos personas que habrán de desempeñar el cargo. (EUQ, 3)

DOMINGO 17 DE ENERO DE 2016

MUNICIPOS

CAMBIOS EN EL TRIBUNAL DE RESPONSABILIDADES

Por Cecilia Conde

Derivado de la entrada en vigor de la Ley Anticorrupción del Tribunal de Responsabilidades del municipio de Querétaro, habrá cambios en su estructura, además, en la actualización de reglamentos del municipio, dio a conocer el magistrado presidente del Tribunal, José Alberto Bravo Morales. (AM, 2)

DESPEDIRÁN CASI A 100 TRABAJADORES

Por Gustavo López

Continúa la depuración en el municipio de Corregidora, así lo confirmó el presidente municipal Mauricio Kuri González, quien aseguró que esto es con la finalidad de contar con una plantilla que tenga la vocación de servir a la población, por lo que analizan a los elementos que se darán de baja. Dijo que serán entre 50 y 100 despidos, pero no todas las plazas serán ocupadas, por lo que se generarán ahorros. (DQ, 2)

INFORMACIÓN GENERAL

FOTO. LA DE ABAJO. VELOCES. El ex gobernador y titular de la SAGARPA, José Calzada, con su esposa Sandra Albarrán, se alistan para el próximo maratón, y subieron la foto a sus cuentas de redes sociales. (DQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

LOS 5 MIL MILLONES QUE VIENEN (II)

Por Guillermo González Hudson

Uno de los principios básicos que el proceso de modernización del desarrollo del país y del ejercicio gubernamental que ha traído consigo la incipiente democracia neoliberal mexicana que han producido los gobiernos priistas y panistas de los últimos 25 años, es que el Estado y sus políticas sociales dejaron de ser paternalistas para convertirse en subsidiarias. Esto viene a colación por lo siguiente, le platico. La semana pasada le revelé aquí que la Secretaría de Planeación y Finanzas del Poder Ejecutivo Estatal, que encabeza Juan Manuel Alcocer Gamba, había reservado cinco mil 567 millones 67 mil 57 pesos en el apartado de Obras y acciones, que es de donde saldrá el programa social insignia de la actual administración. Fíjese que a pesar de que se supone que es un año de austeridad y disciplina presupuestal y que con base en ello se ha diseñado un ejercicio ajustado a las necesidades básicas de las dependencias del Poder Ejecutivo, los organismos autónomos y demás entidades públicas que reciben recursos estatales, esta es la bolsa más grande jamás reservada. Este mismo apartado, de donde salió el programa Soluciones del ex gobernador José Eduardo Calzada Roviroso, tuvo el año pasado dos mil 864 millones 486 mil 829 pesos; es decir, apenas el 51.4 por ciento de lo que se está “apartando” este año. Más aún, si sumamos el ejercicio de los últimos dos años en este mismo rubro de Obras y acciones, aún nos quedaríamos cortos. Ya que, con los dos mil 435 millones siete mil 415 pesos de 2014, apenas sumarían cinco mil 299 millones 494 mil 244 pesos, que equivalen al 95.1 por ciento. Para darnos una idea más actual, déjeme decirle que este año, los 18 municipios que integran la geografía queretana recibirán cuatro mil 375 millones 347 mil 62 pesos en transferencias provenientes de las Participaciones y Aportaciones Federales y de algunos impuestos. Es decir, ejercerán 21.4 puntos porcentuales menos para atender las necesidades de los dos millones de queretanos que deben cubrir. Si lo medimos contra uno de los sectores que este año va a tener ajustes en su presupuesto y que lo obligarán a apretarse el cinturón pese a ser de los más sensibles y constituir uno de los derechos primordiales de

DOMINGO 17 DE ENERO DE 2016

los mexicanos, que es el educativo, tenemos que todas las universidades, colegios de bachilleres y demás instituciones públicas estatales recibirán dos mil 69 millones 23 mil 368 pesos, es decir, el 37.1 por ciento... “Mi amigo tenía una viña en un terreno muy fértil. Removió la tierra, la limpió de piedras y plantó cepas de la mejor calidad; en medio de ella levantó una torre, y preparó también un lagar”. Espejos... Este año Querétaro recibirá 15 millones de pesos provenientes de recursos federales para el impulso de las Ciudades Patrimonio... Los invito a platicar En Contexto, lunes y miércoles a las 19:00 horas por www.radioonce.mx, conducido por el periodista Rafael Piña, director editorial de El Universal Querétaro... Para documentar nuestro optimismo: con el objetivo de ayudar en el tratamiento de pacientes con artritis reumatoide y paladar hendido en el Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro (CRIQ), estudiantes de la Universidad Tecnológica del estado, encabezados por Itzayana Duarte Ravelo y Ángel Pérez Olvera, de la carrera de Electrónica y Tecnologías de la Automatización, diseñaron nuevos dispositivos de auxilio a quienes padecen dichas enfermedades... Casi 80 millones de pesos más que el año pasado destinará la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para la conservación de infraestructura y programas carreteros en Querétaro, al adoptar un presupuesto de 440 millones 728 mil 299 pesos para ambos rubros... Con la llegada de Gildardo Luna García a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Tequisquiapan, elemento de la Procuraduría General de Justicia del estado encabezada por Alejandro Echeverría Cornejo, inicia el proceso de instalación del Mando Único en Querétaro... “Voy a enviaros trigo, vino y aceite hasta que quedéis satisfechos; y no volveré a permitir que los paganos se burlen de vosotros”. (EUQ, 11)

BAJO RESERVA

Más broncas para Memo Vega. Complicado el panorama para el presidente municipal de San Juan del Río, **Guillermo Vega**, ya que entre otros asuntos pendientes, ahora hay que agregarle que uno de sus escoltas, nos dicen, está implicado en un accidente de tránsito, para ser más precisos éste atropelló a un peatón. Al parecer los policías al darse cuenta de “quién era” lo dejaron ir, lo que podría convertirse en un grave caso de impunidad y prepotencia. Por suerte el joven agraviado sólo sufrió lesiones menores. ¿Se habrá enterado el alcalde de estos hechos? **Gracias Emmanuel.** Hace tan sólo unos días, en la red social de Facebook, el compañero y amigo Emmanuel Cabello, quien por varios años se desempeñó como titular del área de Comunicación Social, en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, se despidió de sus amigos, no sin antes anticipar que vienen nuevos proyectos profesionales. Y es que **Emanuel Cabello** es uno de esos pocos ejemplos que podemos reconocer como un verdadero funcionario, “funcionando” en el área de Comunicación Social, que buena falta hace en otras áreas. Desde aquí un saludo al buen amigo Emmanuel y no dudamos que en un futuro no lejano, estará al frente de nuevos proyectos con la gran actitud y servicio que siempre lo distinguió. Activo y de gira. Muy activo anda, nos dicen, el líder estatal del PRI, **Juan José Ruiz**, quien hace algunos días inició una gira por los 18 municipios de Querétaro, con el propósito de reunirse con los líderes municipales de su partido, para definir las acciones a tomar al interior del tricolor. En días pasados el dirigente priísta estuvo en Amealco y continuará en fechas próximas con otras localidades, mientras que en la capital del estado se reunirá también con los militantes delegacionales. **Un riesgo, vendimia de comida en la calle.** En San Juan del Río es considerado un peligro latente el que los comerciantes ambulantes del centro vendan comida, esto en palabras del presidente de la Cámara Nacional de Comercio en el municipio, **Salvador Hernández**, pues utilizan tanques de gas sin medidas de protección. También nos han comentado que los puestos semifijos emplean grasa que se derrama y provoca que la gente se resbale, de lo cual los vendedores no se hacen responsables. Ojalá se lleven a cabo las medidas correspondientes y tomen conciencia, pues además de las personas que transitan por el lugar, también están en riesgo de accidentes los negocios fijos, por su cercanía a los tanques de gas de estos puestos. ¿Quién pone orden en este tema? (EUQ, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 17 DE ENERO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Fomentará IEEQ valores electorales

por Zulema López

Al no ser un periodo de comicios, el presente será el año de la educación para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), indicó su consejero presidente Gerardo Romero Altamirano.

Argumentó que la labor se realizará en diferentes instituciones públicas y privadas, particularmente para fomentar los valores electorales. Desglosó que la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica permea en todo el estado, gracias a los funcionarios del IEEQ que de manera permanente, brindan cursos esto, dijo, en la sierra y semidesierto del Estado.

“Tenemos varios programas de educación con secundarias y preparatorias, colaboramos constantemente con la elección de autoridades estudiantiles, estamos explorando constantemente diversos mecanismos, también tenemos los cuentos infantiles que refuerzan valores cívicos y éticos; concursos que hemos promovido, como el del ensayo; estamos trabajando en eso y hay todo un programa general”.

Subrayó que la educación cívica será la principal responsabilidad del instituto, así como todo lo que abone a “permea en la ciudadanía valores democráticos y cultura cívica”, que se traduzca a su vez, en una mayor participación ciudadana.